

## 平成22年4月 第5回教育委員会 議事録

開催日時 平成22年4月16日(金)  
午後1時50分～午後4時20分  
開催場所 南部町役場天萬庁舎2階会議室  
出席委員 矢吹委員長・毎川委員・野口委員・細田委員・永江教育長  
説明員 稲田教育次長兼総務・学校教育課長 長尾人権・社会教育課長  
書記 新井(事務局)

※開会前に4月異動に伴う転任者あいさつ並びに西伯小学校改修について説明

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. あいさつ】
委員長	開会挨拶
	【3. 会期の決定】
委員長	会期を午後4時30分までとする。
	【4. 非公開案件の決定】
委員長	非公開案件の決定。8.報告Ⅱ 9.議事Ⅱと決定する。
	【5. 報告Ⅰ】
教育長	1)教育長月例報告 行事・事業について 会議案資料1頁により報告 ・4月9～11日はさくら祭りを開催したが、見直しが必要。作品展示なども行っていたが、これらについては、11月の生涯学習作品展に集約するなど検討が必要であると感じた。 ・4月13日 鳥取県町村教育長会会長に就任した。全国や中国5県の役職もあて職として回ってくると思う。ご協力をお願いする。
次長	2)4月校長会の概要について 会議案資料1頁により報告
次長	3)教育委員会事務局の事務分掌について 会議案資料2～9頁により報告 4)平成22年度地域協働学校運営協議会委員について 会議案資料10～11頁により報告 5)町立図書館開館20周年事業について 別紙資料により報告 6)保育園、小・中学校一斉公開について 6月17日(木)、10月13日(水)
委員長	7)その他 何かあるか。
教育長	・一斉公開について補足する。6月17日は確定だが、10月13日は予定である。 ・県・市町村教育行政連絡会で配布された「データ集」を委員さん方にも配布した。今後の委員会等で活用されたい。 ・今年度も転任された二人の校長に教育長が「感謝状」を授与する。
委員長	以上、全ての報告について何か質問はあるか。
委員	4月13日の市町村教育行政連絡会議の内容は新聞報道でみたが、「市町村の財政力で教育水準が異なる可能性がある」ということで、自分も危惧しているが今後どのような展開になるのか。
教育長	政権交代に伴う改革の流れを受けて、もろもろの改革の論議が始まったということだ。新聞報道のような論議があつたわけではなく、知事部局や外部の有識者が勝手にやっていること

	で、今は県教委は入っていない。これから議論が始まるということなので、今の段階では議論出来る内容はない。
委員長	校長会の報告について補足する。新校長はいずれも意欲的でとても良いと思った。 野口学校教育専門員からも各校の研究授業は全て見たいという意欲的な発言があり、非常に心強く思った。
	<b>【6. 専決処分】</b>
委員長	専決第3号「平成22年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について 提案をお願いする。
次長	会議案資料12頁により提案
委員長	承認してよいか。
委員	承認
委員長	承認とする。 次に移る。 専決第4号「平成22年度南部町立小中学校主任等の任命」について 提案をお願いする。
次長	会議案資料13頁により提案
委員	会見小学校に学年主任がないのは何故か。
次長	小学校は、学年に複数学級がある場合にのみ学年主任を配置している。
委員長	承認してよいか。
委員	異議なし。
委員長	承認とする。
	<b>【7. 議事 I】</b>
委員長	議案第13号「南部町指定文化財登録」について、提案をお願いする。
次長	会議案資料14～16頁により提案
教育長	町指定後の流れについて説明を。
室長	町指定後、本年度末もしくは来年度当初の県文化財保護審議会で県指定文化財に登録される。その場合、町指定は自動的に解除になる。
委員長	町指定にするのであれば、文化財としての価値をアピールしたり地元の皆さん 의견を聞き、どのように保護していくかが重要な課題である。
委員	県指定後は現在の位置から移転し保存するということも考えるべきである。
委員	民意の知恵でPRすべきである。祐生出会いの館も含め、文化財行政に民意が反映できるような組織をつくり、企画に加わってもららうべきだ。
委員長	法勝寺電車に関する資料が、町内にはたくさん残っていると思う。特に写真などはまだまだたくさん存在している。
教育長	今がチャンスである。この機会に心の中の電車を走らせるような取組みが必要
委員	廃線ウォークなども考えてみるべきだ。
委員長	承認してよいか。
委員	異議なし。
委員長	承認とする。
	<b>【8. 報告 II】 非公開</b>
	<b>【9. 議事 II】 非公開</b>
	<b>【10. 協議1】</b>

委員長	1)委員提案(報告)をお願いする。
委員	離任式、赴任式に参加した感想。退任のあいさつ新任のあいさつの際に委員長が起立してあいさつするよう促したことに対する感心した。
委員	会見第二小学校の一人だけの入学式に初めて参加した。新入生が一人なのであいさつをする際に、新入生を見下ろす形になってしまった。反省している。
委員	会見第二小学校の入学式は、新入生がステージから登場してくるという演出が良かった。小さい学校ならではの温かい入学式だったと思う。
委員	入学式の際、先生方がスーツに運動靴姿であった。式典でもありいかがなものか。
教育長	靴を着用するということになれば体育館なのでシートを敷く必要がある。検討する。
委員長	卒業式、入学式で、同じフロアに誰もが並ぶというのは良いとは思うが、話をする側からすると今の並び方は非常に話しにくい。古い発想かもしれないが私はオーソドックな形にするのが良いのではないかと思う。委員の皆さんいかがか。
委員	会見小学校は地震後現在の並びになったが、保護者からは好評である。
委員	式典なのでそれなりの格式を保つべきではないか。
委員長	次に移る。2)事務局提案①会見小学校耐震補強・大規模改修事業完了祝賀集会(プール開き)実施について 報告をお願いする。
次長	会見小学校の耐震補強・大規模改修事業が完了したので、プール開きにあわせ、祝賀会を行おうと思う。期日は5月下旬から6月初頭を予定。模範泳法もある。
委員	地域に開けた学校ということなので非常に良い取組みだと思う。参観日の参加にもつながる。
委員長	次に移る。②その他あるか。
教育長	学校の計画訪問についてであるが、法勝寺中学校と会見第二小学校は県の計画訪問と重なっているので、この二校を除く三校を一学期中に行いたいと思う。法勝寺中学校は二学期に行う。会見第二小学校は現在校長と調整中である。
委員	計画訪問に行って、何をどう見ればよいのかそのポイントを絞って事前に教示願いたい。
委員	専門的立場である野口専門員の意見も聞きたいので、矢吹委員長が事前に専門員からレクチャーを受け、我々に伝えてほしい。
委員長	教育委員としての見方は違う場合があるかもしれないが。
委員	それぞれの立場からのレクチャーを受けたい。
委員長	専門員、教育長と相談する。
	【12. 今後の主な予定】
次長	会議案4頁の通り。学校関係は別紙のとおりである。
委員長	【13. 次回教育委員会の開催について】
	次回教育委員会は、 1)平成22年5月(第6回)定例教育委員会 【日時】5月26日(水) 午後1時30分～ 【場所】南部町役場天萬庁舎 とする。
	【14. 互礼・閉会】 午後5時10分

